
 

令和４年度第１回座間市社会教育委員会議録 

会議の名称 令和４年度第１回座間市社会教育委員会議 

開 催 日 時 令和４年５月１１日（水） １４時４５分～１６時００分 

開 催 場 所 市役所 ３－１会議室 

出 席 者 
大串議長、小池副議長、峰尾委員、小多喜委員、乾委員、 

赤羽委員、宮代委員、浦委員 

事 務 局 
安部スポーツ課長、市嶋青少年課長、飯田図書館長 

淀川副主幹兼生涯学習係長、河野生涯学習係主事 

会議の公開可否 ■公開 □一部公開 □非公開 傍聴者数 ０人 

非公開又は一部 

公開とした理由 
－ 

議 題 

１．座間市社会教育委員会議議長、副議長の選出  

２．座間市図書館協議会委員の選出について 

３．座間市青少年問題協議会委員の選出について 

４．経過報告と今後の事業について 

５．令和４年度社会教育関連事業について 

 

資料の名称 

資料１．第１回座間市社会教育委員会議経過報告 

資料２．月間行事予定表 

資料３．令和４年度 事業計画 

資料４．令和４年度 座間市社会教育委員名簿 

資料５．一般社団法人全国社会教育委員連合発行資料 

「NewsletterNo.26」について（通知） 

資料６．地域ぐるみ家庭教育支援フォーラムの動画配信について（御

案内）  

資料７ 令和４年度社会教育委員スケジュール（予定） 

 

 

 

 



会議の結果 

１．議長：大串 隆吉 副議長：小池 秀司 

２．座間市図書館協議委員：浦 美佳 

３．座間市青少年問題協議会委員：大串 隆吉              （敬称略） 

４．令和４年度神奈川県社会教育委員連絡協議会総会の出席者について 

  大串議長、峰尾委員 出席予定 

  詳細については、わかり次第メールにて送付予定。 

議事の概要（又は詳細） 

１．座間市社会教育委員会議議長、副議長の選出について  

生涯学習係長：昨年度は、大串委員に議長、小池委員に副議長を担っていただいた。新

議長、新副議長の選出についてはどのようにするか。 

赤 羽 委 員：再任を提案したいがどうか。 

大 串 議 長：お引き受けする。 

小 池 副 議 長：お引き受けする。 

→賛成 

 

２．座間市図書館協議委員の選出について   

図 書 館 長：任期は２年となり、年に３回程度の会議に出席いただくことになる。具

体的には、図書館の運営について意見を伺う。予算決算報告、事業予定

の報告、昨年度だとサービス計画の策定などにも携わっていただいた。 

大 串 議 長：立候補する方はいるか。 

浦 委 員：立候補します。 

→賛成 

 

３．座間市青少年問題協議会委員の選出について 

青 少 年 課 長：本協議会は、例年議長に出席いただいていたもの。任期は２年となり、

年に１回の会議に出席いただくことになる。 

大 串 議 長：立候補する方はいるか。 

小 池 副 議 長：再任を提案したいがどうか。 

大 串 議 長：お引き受けする。 

→賛成 

 

４．経過報告と今後の事業について（資料１，２） 

生涯学習係長：経過報告、今後の事業について資料１、２のとおり。 



乾 委 員：５月１５日親子農業体験クラブは市民農園のような場所で実施している 

のか。 

 

生涯学習係長：畑での農作業を親子に体験してもらう。公民館の事業となる。複数回に

わたって開催される。 

乾 委 員：６月１日大人のための楽しい図書館活用講座とは、どのような内容か。 

図 書 館 長：基本的には調べ学習を行う。参加者が調べたいテーマを自分で決め、調

べるための本の選び方や、調べることの楽しみ方を学習してもらう。３

回講座となる。 

大 串 議 長：６月４日夏休み宿題準備統計グラフ講座とは、どのような内容か。 

生涯学習係長：統計グラフコンクールが夏休み後にあるため、その準備も含めて行う講

座。 

小 池 副 議 長：６月１２日プチロボで競争しよう！座間大会とは、県の予選会というこ

とか。 

青 少 年 課 長：そのとおり。 

大 串 議 長：７月１９日市立プール開放は、新型コロナウイルス感染症の関係で、配

慮することが増えたのでは。 

スポーツ課長：もともと衛生面は細心の注意を払っていたので、検温や手指消毒などを

今まで以上に徹底して対応している。 

大 串 議 長：７月２６日音のびっくり箱とは、どのような内容か。 

峰 尾 委 員：演奏家連盟の方が楽器の演奏をして、どんな音が鳴るのかなど披露して

いる。小学生たちを対象にしているが、大人も楽しめるような内容にな

っている。 

 

５．令和４年度社会教育関連事業について（資料３） 

生涯学習係長：令和４年度生涯学習事業計画、文化事業計画、市史・文化財事業計画、

座間市公民館事業計画、北地区文化センター事業計画、東地区文化セン

ター事業計画について資料３のとおり。生涯学習事業計画については、

昨年度とほとんど変更はないが、新生涯学習プランの策定が新しく計画

に追加されている。また、家庭教育推進事業は、近年新型コロナウイル

ス感染症の影響により実施回数が減少していたが、昨年度からオンライ

ンで開催するなど、開催方法を変更し実施できている。今年度も、引き

続き開催方法を工夫しながらも実施していきたい。また、市民大学は、

相模原市と座間市に関連している大学や専門学校に御協力いただいて実



施している２市共催の事業となる。令和２年度は全面的に中止となった

が、令和３年度はオンライン講座にするなどし、開催することができ

た。今年度についても、さらに進歩させた形で事業を展開していくこと

ができたらと考えている。 

スポーツ課長：スポーツ・レクリエーション事業計画について資料３のとおり。できる

だけ多くの人にスポーツに関わってもらうために、各種団体への補助

や、スポーツ施設の開放や維持管理などを役割として担っている。今年

度は新田宿グラウンドのネット修繕や、市民体育館の電気設備の改修を

行う予定。 

青 少 年 課 長：青少年課事業計画について資料３のとおり。青少年及びその支援者に活

動の場を提供し、青少年の健全な育成を図ることを目的としている。ま

た、成人式については、例年、市が主催の厳粛な式典として開催してい

たが、市長の意向もあり、今年度から、若者の意見を取り入れた実行委

員会形式で開催を予定している。そのための委託料が新たに計上されて

いる。 

図 書 館 長：図書館事業計画について資料３のとおり。図書館協議会の実施期間を年

４回から、年３回に訂正をお願いします。 

宮 代 委 員：図書館事業計画に記載の、事業名はあるが、予算額が記載されていない

部分は、事業は実施するが予算はかからない、という認識でよろしい

か。 

図 書 館 長：そのとおり。 

 

～スポーツ課長、青少年課長、図書館長は退席～ 

 

６．その他 令和４年度神奈川県社会教育委員連絡協議会総会の開催について  

生涯学習係長：今年度、本市は副議長にあたっている。会場は藤沢の善行にある、総合

教育センターでの開催となる。詳細が分かり次第、出席者の募集につい

て連絡する。現時点で出席可能な方はお知らせいただきたい。また、大

串議長は、出席をお願いしたい。 

大 串 議 長：出席できます。 

峰 尾 委 員：出席できます。 

生涯学習係長：大串議長、峰尾委員の出席について承知した。また改めて詳細をメール

するので、他にも出席可能の方は、その際にお知らせいただければと思

う。 



生涯学習係長：資料５は、神奈川県から送付された通知となる。また、資料６は厚木市

社会教育委員会から送付された通知となる。参考までに配布させていた

だく。資料７は、変更になる場合もあるかもしれないが、現時点で把握

ができている会議等の一覧となる。 

 

【次回会議：７月２０日（水） １０：００～１２：００ 市庁舎 ５－２会議室】 

 

 

 


